Mensaje de los presos de Burgos

## Al Movimiento "Libertad para España", de Venezuela

# ¡Cumplimiento de la campaña económica!

Campaña econômica de ayuda al interior del país ha sido cumplida en el plazo previsto. Los 30,000 pesos se han reunido y sobrepasado. A reserva de anulizar más adelante y a fondo la actividad y los resultados de esta nueva campaña, conviene adelantar desde alora un alizar más adelante y a fondo la actividad y los resultados de esta nueva campaña, conviene adelantar desde alora un alizar más adelantar desde alora un actividad de esta nueva compaña, conviene adelantar desde alora un actividad de esta de la compaña con esta de manda de esta de la compaña de la compaña de la compaña se controla de muchos compromisos. Dejar para ditima, al amparo de que los plazos en que se realizan son, logicamente, de cierta amplitud, retrasa la perspectiva del esfuerdo y no ayuda a tomar medidas que garanticen su cumplimiento, cuando éste sea incierto.

Por otro lado, los retrasos entorpecen las tareas generales de la actividad, pues es natural que para dar los últimos impulsos esto se haga, en ciertos casos, antidades. Los cabos pendientes en concluda la rea de la compaña de ayuda a los presos políticos españoles, mayor cada vez, pues más grandes son, cada año, su necesidades. Al celebrar con astisfacción el cumplimiento de la campaña por los 30,000 pesos, debemos proponernos y comenzar a cumplir a ritmo intenso esta ineludible obligación: Trabajar con redolbados brios en la campaña de invierno en solidaridad con los presos políticos españoles.

ADELANTE EN LA SOLIDARIDAD CON LOS VALIENTES LUCHADORES ANTIFRANQUISTAS!

Notas sobre cine

## La Reseña de Festivales Cinematográficos

Cinemate

Por espacio de dos semanas, la Reseña ha permitido ver al público de México ejemplos del magnifico cine que se hace en todo el mundo. El arte cinematorafício progresa y, al margen de la cterna añoranza de algunos por las "procesas" vanguardistas del cine mudo, creo que nunca tuvo tan alto nivel. Los jóvenes realizadores soviéticos, norteamericanos, franceses o suecos, responsables en gran parte del auge artistico del cine actual, acostumbran a pensar de modo realista. Es decir: la vanguardia de nuestros días no se pierde en especulaciones formales y si recurrer a lo más, positisto de la recurrer a la más de recurrer a la más de recurrer a la más de la que la contenido a grandes masas de espectadores. En la medida a rústiste más elevada, superando los defectos del que conocemos como "cine comeral". Y los huenos cinesatas actuales, casi todos muy poder nunca de vista la necesidad de ser comprendidos por el gran público, sin dejar por ello de decir algo nuevo y algo cada vez más profundo.

Y pasemesa la Reseña. Debo advertir, en principio, que no he podido ver todas las nelleulas exhi-

gran público, sin dejar por ello de decir algo nuevo y algo cada vez más profundo.

Y pasemos a la Reseña. Debo advertir, en principio, que no he podido ver todas las películas exhibidas (quizá, gracias a ello, tengo la cabeza lo suficientemente despejada como para poder escribir estas notas. No hay mal que por bien no venga). He visto la mayor parte de lo exhibido por Norteamérica, todo lo de la URSS, una película checa y otra suica. Creo que no está del momal. Algo puedo desir.

Se dice que los EE. UU. no tienen la menor idea de lo que es se dice bien. Las películas resemblementas exhibidas en la Reseña (que son las enviadas a los filtimos festivales de Cannes, Venecia y Bruselas) no son, ni mucho menos, las mejores hechas durante el último año en Hollywood. Y en esos últimos festivales de Cannes, Venecia y Bruselas) no son, ni mucho menos, las mejores hechas durante el último año en Hollywood. Y en esos últimos años, en Hollywood. Y en esos últimos años, en Hollywood. Y en esos últimos años, en Gorne cantidad, y estas en corren cantidad, y estas en contra cantidad, y estas en contra cantidad, y estas en contra de de la Reseña se ha dado vuelo cilhando merecidamente la pretensiosa y falsa "Noche larga y febril", de Martín Ritt, o "Furia de Pasiones", melodrama de George Culor con el "happy end" más estúpido que sea dado imaginar, Junto a estos fracasos, y por lo que he oldo decir, al de otro film de Martín Ritt, "La orqui dea negra", los norteamericanos

han presentado dos films que, por lo visto, son dignos representantes de la corriente positiva que ha surgido en Hollywood. No pude asistir a la exhibición de la película antirracista: "The defiant ones", del valiente productor y mediano director Stanley Kramer, pero he oido de ella los mejores comentarios. "La diosa", de John Cronwell es, pese a los silbidos con un en algunos la acogreron en la familiar de la contra de la contra de la gunos la acogreron en la contra de la gunos la acogreron en la familiar de la contra de la gunos de Marty" y "Despedita de soltero", entraña una acertada denuncia de las condiciones sociales que desequilibran psicológicamente al norteamericano actual Es verdad que, como en tantas ocasiones ocurre en el cine americano, la manía de hacer psiquiartia barata atenda la fuerza de la denuncia.

La participación soviética ha sido verdaderamente brillante: de tres peliculas presentadas, dos merecen el calificativo de extraordinarias. En cuanto a la otra, "El mon gaedible", a mi, como a desenvia de lograr que cada una de essa tres partes constituya en si misma una unidad. Así considerada, la tercera parte de Sholojov. Pero es evidente la pretensión del director Serguei Guerasimov de lograr que cada una de essa tres partes constituya en si misma una unidad. Así considerada, la trecera parte de "El Don apacible" es una larga, confusa y mondtona película en la que se demuestra, una vez más, que se escrênce someter un lenguaje autónomo y específico como es el del cine a las leyes de la narración literaria. Guerasimov al trutar de hacer literatura en el che, no ha conseguido mi la Reseña. Magistralmente logrado, técnicamente maravilloso, humano, tierno, emocionante, el film no deja de tener, sin embargo, visibles defectos. Para mi, lo son algunos aspectos melodramáticos de su trama y el hecho de que ciertos alardes formales de orden técnico resulten gratuitos en relación con las necesidades de mouho mem

Sigue en la página 7

Mensaje de los presos de Burgos de mensaje enviado por los presos de Burgos al Movimiento "Liberada para España", de Venezuela Queridos amigos:

Hemos lefo con verdadera emosión vuestro documento en el que de declaran los principios que inspiran a esa erganización de "Libertad para España". Nosotros, prispo políticos de Burgos, nos adherimos totalmente a los principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos años estados principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos años estados principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos años estados principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos años estados principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos años estados principios programáticos que con tanta claridad enunciais.

Desde hace muchos en acestorado por aislamos, por entorpor, pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor pese a que el franquismo se ha esforzado por aislamos, por entorpor de que cos podemica; todas ellas resumidas entre todos los españoles. Nosotros, hombres que llevamos en las que famo de la consecución por a la porte de la consecución de muestra de la cons

en ei que caca espanol, sin ningún exclusivismo, pueda expresar y defender libremente sus ideas y opiniones.

Al leer vuestro llamamiento, entre el embrujo de la llegalidad y el peligro, la mayoría ha vibrado de emoción. Comprendiamos que, pese a la distancia, vosobros de la comprendiamos al oir vuestra voz, porque, ará siendo vuestra, era también la de todos nosotros. Sin estar en vuestros mítines, en vuestros locales, los presos de Burgos éramos coparticipes de "Libertad para España". Y era natural. Todos los que aqui estamos hemos luchado por esas dos palabras: España y libertad. Y las hemos amado porque sin libertad no puede haber auténtica. España; y sin España, la liber eta de monta menguada para un español que se encuentre en tierra extranjera. El franquismo ha stido incapa de penetra en mestras conciencias.

Jamás los presos políticos españoles, aún viviendo en el centro del terror, hemos arriado esas banderas. En las noches negras de represión, cuando ante los ojos.

En la Casa de Andalucía

## Conferencia de Juan Rejano

Juan Rejano

Dentro del ciclo organizado por la Casa de Andalucía, nuestro camarada el poeta Juan Rejano pronunció una interesante conferencia, el día 5 del mes actual, sobre el tema "Un poeta andaluz en la Nueva España".

El acto tuvo lugar en los salones de la Casa de Andalucía, y el disertante presentó a la numerosa concurrencia un cuadro muy documentado de la España y del México de mediados del siglo XVI, en el cual insertó la figura del poeta sevillano Gutierre de Cetina, el cual, después de sus campañas de Italia, vino a las tierras del viejo Anáhuac y en el las flue mortalmente herido en un dedichado lance.

Tazos la vida de Cetina, particularmente por lo que se refiere a su "estancia en México, a la luz de las siltimas investigaciones, y después estudió críticamente la obra del poeta, situándola y calificándola como eminente dentro de la escuela italianizante.

Al terminar su conferencia, nuestro camarada Juan Rejano fue calurosamente aplaudido y felicitado por la concurrencia.

pañolas.

Confiamos en que esa organización nos ayude en la consecución de nuestra amnistía, por la amnistía general y total para todos. Confiamos en que nos ayudéis en nuestra lucha constante por nuestros "derechos" que, aún siendo tan escasos, son frecuentemente vulnerados. Por ejemplo, hoy, en la práctica, se nos han supprimido comunicaciones con la remilia diciones de una separación tal —unos dos metros—con dobles emrejados a cada lado y amontonados los familiares, que no hay forma humana de entenderse. Confiamos también en que nos ayudéis a desmentir las alevosas declaraciones del "Caudillo" hechas al periódico francés "Che Figaro" en el mes de junio. Contra ellas, un familiar muestro ha hecho una declaración que os enviamos aparte, así como otros datos que os pueden interesar, para no hacer excessivamente excessiv

Los presos del Penal de Burgos



Catedral de León

# LIBROS Y REVISTAS

xico, Ediciones Faralelo 21
Desde que apareció este libro, en los últimos meses de 1957, tenía el proyecto de reseñarlo en esta sección, omo una gran aportación para el conocimiento y estudio de un problema que tanto debe interesar, en estos momentos, a todo español: la verdad des interesar, en estos momentos de la concentración de la política internacional nonteamericana en regular de la concentración de la política internacional nonteamericana en regular de la concentración de la molecta de la misente la concentración de lengua española. Este libro, que es un estudio político, ha tenido tanto éxito como una novela de clave o de esas, tan en boga, en que la sexualidad, más o menos ruda o alambicadamente expuesta, constituye el mícleo de la compañada de la materia de se vivo, real, actual, y, segunda que exposición por Mario Gil no se encierra en un esquema dogmático sino que el rigor de interpretación está acompañado de la marración de hechos concretos expuestos con la sollura propia de quien, como él, es un ágil periodista que no cae jamás en lo chabacano. Entre otros, hace y algunos años de los acontecimientos políticos más importantes del México contemporáneo: la aparición del sinarquismo; partido político fascista, retóno del falangismo en América, que, afortunadamente, no constituye ya un problema; pero que cuando apareció la obra de Mario Gil, El Sinarquismo, si o era y grave.

Nuestros buenos vecinos está dedicado a estudal ra la política de los Estados Unidos con respecto a metico que existe el mayor interés, por parte de muchos políticos y un grupo importante de la intelectualidad, de presentar la política norteamericano en general, como un modelo de las relaciones amistosas entre una gran potencia y un pueblo insuficientemente desarrollado, desde el punto de vista económico. Y, efectivamente, con Mario Gil, Ilgamos a la conclusión de que se su modelo de cesas relegicones internacionales con conceines de concienciones internacionales con se se con conceine de conferio de conferio de conferio de confer

Mario Gil.— Nuestros buenos vecinos, 3a. edición. México, Ediciones Paralelo 20, 1958, 276, (4) p.

Desde que apareció este libro, no si últimos meses de 1957, no se desendad esmada sobre la política nesta sección, como una gran portación para el conocimiento y estudio de un problema que unto debe interesar, en estos nomentos, a todo español: la erdad desmada sobre la política netranacional norteamericana en gego. A premios instate prose el impidieron hacerlo. Pero hoy se encontramos ante un hecho charaño en el ambiente librario le lengua española. Este libro, ne es un estudio político, hamido tanto éxito como una no nela de clave o de esas, tan en oga, en que la sexualidad, más menos ruda o alambicadamente expuesta, constituy e a incide con el la desarrollo. Ello demuestrolloma que rista esta vivo, real, actual y yeste especial de la marción de echos concretos expuestos con le solutra propia de quien, como la, es un ágril periodista que no solutra propia de quien, como la, es un ágril periodista que no la jamás en lo chabacano. Entero etros, hace ya algunos años ne los acontecimientos políticos nás importantes de la Mexico ce dinarquismo; partido político asís importantes de la Mexico de la narración de echos concretos expuestos con la esta do la marción de la constituy e y un protencio de marcio de la constituy e a la constante pentra de la marción de la economia a decidad mexico de la constituto de la economia estado in consideración de la economia estado in consideración de la constitute de la marción de la economia estado in consideración de la consideración de la consideración de la economia estado in telectualidad, de presentar de la mexico de la marción de la economia estado in telectualidad, de presentar con la metro en que existe el mayor terés, por parte de muchos portentes, por parte de muchos portentes por que cuando a pareió la obra de la conculsión de la economia estado in telectualidad, de presentar con la mes

### AUMENTA LA REPRESION

Viene de la página 1 Viene de la página 1
tremos inconcebibles. El malestar y la repulsa a la dictadura
se han puesto de manifiesto en
acciones de tanta envergadura e
importancia como las huelgas de
Asturias, Cataluña y Valencia,
como paso preliminar para la
Gran Jornada de Reconciliación
Nacional que se extendió a toda
España. Y todo hace suponer
—las manifestaciones de mujerese en San Sebastián sou un indicio elocuente— la próxima celebración de nuevas acciones de
protesta por la situación existente.

bración de nuevas acciones de protesta por la situación existente.

Pero la intensificación del terror ha sido la única respuesta que la dictadura ha dado al creciente clamor de nuestro pueblo. Desde principios de año, son numerosos los ejemplos que podemos ofrecer de cuanto aquí afirmamos. Primero fueron los 44 jóvenes, acusados de asistir al Festival Mundial de la Juventud. Después están los detenidos en Barcelona —entre los cuales figura. Miguel Núfiez, miembro del Comité Ejecutivo del F.S.U. de Cataluña—. Asturias, Valencia y otros puntos, a quienes se prasado de protesta de protesta de protesta de protesta de protesta de protesta. Ultimamente, se ha anunciado otra monstruosa burla a la justicia, que es lo que son los procesos franquistas. En Madrid se ha iniciado un consejo de guerra contra 12 patriotas que venían laborando para impulsar la reconciliación de los españoles. Tan nobles ideas han sido motivo suficiente para que la dictadura pretenda condenar a 20 años de prisión a nuestro camarada Lenocio Peña y a otras penas a los demás encartados, junto con él, en ese proceso.

Al mismo tiempo, la prensa ha

cartatos, junto con ej, en ese proceso.

Al mismo tiempo, la prensa ha anunciado las detenciones de so-cialistas efectuadas en diversos puntos de España. Según las in-formaciones proporcionadas, los observadores extranjeros atribu-yen estas detenciones "al propó-

sito del gobierno de prevenir posibles movimientos de protesta causados por el alza en el costo de la vida".

Lo cierto es que la dictadura ha venido recrudeciendo últimamente la represión contra, quie mente la represión contra quie mente de representa y que estos hechos ponen en evidencia la burla que representa "el decreto de amistía" acordado por Franco con motivo de la elección del nuevo Pontífice.

Pero les encarcelamientos, las forturas y las monstruosas condenas suponen también una llamada de atención para los que nos encontramos en la emigración. La nueva ola de persecuciones de atención para los que nos encontramos en la emigración. La nueva ola de persecuciones de atención para los que nos encontramos en la emigración. La nueva ola de persecuciones de atención para los que nos encontramos en la emigración. La urgencia de incrementar la movilización en favor de los presos y perseguidos, de una verdadera amisitia para todos ellos, acorde con el espiritu de convivencia que se extiende por toda España; la urgencia de redobiar nues rea cuitada de redobiar nues rea estribuidad de solidaridad na favor de los que lo dan la initia cuasa de la tienta de redobiar nues rea cuitada de redobiar nues rea esta de la cuasa de redobiar nues rea cuitada de solidaridad na conse de la fine para los presos y exiliados! Garantía para todos lus processos Que el juicio contra Leoncio Peña y demás compañeros sea trasladado a la jurisdicción civil. Desde "España Popular" invitamos a todos nues tros camaradas, amigos y enigrados a iniciar una amplia paña olentada hacia esos dotes processos que el juicio contra Leoncio Peña y demás compañeros sea trasladado a la jurisdicción civil. Desde "España Popular" invitamos a todos nuestros camaradas, amigos y enigrados a iniciar una amplia paña olentada hacia esos dotes processos de que el juicio contra de la considerada de conseña de modernos convenientes. Hay que detene este nuevo y antihumano processo iniciado por el franquisproceso iniciado por el franquis-mo. Hay que impedir que hechos como los aquí señalados puedan repetirse.